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КОМАНДИР

РЕГИНА ПЫШНИК —  БЕЛОРУССКАЯ

БАСКЕТБОЛИСТКА, ЗАСЛУЖЕННЫЙ ТРЕНЕР РЕСПУБЛИКИ 

БЕЛАРУСЬ, МАСТЕР СПОРТА МЕЖДУНАРОДНОГО 

КЛАССА, СУДЬЯ ВЫСШЕЙ НАЦИОНАЛЬНОЙ КАТЕГОРИИ, 

ЧЛЕН ИСПОЛКОМА БЕЛОРУССКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

БАСКЕТБОЛА И СОЮЗА ВЕТЕРАНОВ, СТОЯВШАЯ 

У ИСТОКОВ СОЗДАНИЯ ИЗВЕСТНОГО БАСКЕТБОЛЬНОГО 

КЛУБА «ЦМ0К1-М1НСК». ЗА ТИТУЛАМИ И НАГРАДАМИ 

РАСКРЫВАЕТСЯ УДИВИТЕЛЬНО ОПТИМИСТИЧНАЯ, 

ЖИЗНЕУТВЕРЖДАЮЩАЯ, МУДРАЯ И СИЛЬНАЯ 

ЖЕНЩИНА.

В СВОИ 83 ГОДА ОНА —  МАМА ДВОИХ СЫНОВЕЙ- 

ФУТБОЛИСТОВ, БАБУШКА ТРЕХ ВНУКОВ И ТРИЖДЫ 

ПРАБАБУШКА —  ПО-ПРЕЖНЕМУ НЕ МОЖЕТ ЖИТЬ 

БЕЗ СПОРТА. СИДЕТЬ НА ЛАВОЧКЕ У ПОДЪЕЗДА —

НЕ ПО НЕЙ, ЛУЧШЕ ЗА СУДЕЙСКИМ СТОЛИКОМ 

В КАЧЕСТВЕ СУДЬИ-ИНФОРМАТОРА НА ОЧЕРЕДНОМ 

БАСКЕТБОЛЬНОМ МАТЧЕ «ЦМ0К1-М1НСК». И ХОТЯ 

НЕЗАМЕНИМЫХ НЕ БЫВАЕТ, НЕПОВТОРИМЫХ ТОЛЬКО 

ЕДИНИЦЫ. РЕГИНА ИГНАТЬЕВНА ИЗ ИХ ЧИСЛА.

Регина Игнатьевна, в каком возрасте вы са
ми пришли в спорт? И почему выбор пал на 
баскетбол?
Я родилась в Минске, росла шустрой, бойкой де
вочкой, больше дружила с мальчишками во дворе. 
Родители были далеки от спорта, но он ворвался 
в мою жизнь в школьные годы благодаря учителю 
физкультуры. Он был фанат своего дела и нам при
вивал любовь к физической активности. А потом в 
нашу среднюю школу № 15 пришел студент и набрал 
группу по баскетболу. Училась я тогда в классе 
седьмом. И так мне понравилось играть! Помню, 
вечерами собирались с девочками, просили знако
мую уборщицу открыть зал, чтобы потренироваться.
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Мама даже запрещала: математика
стала хромать, но остановить меня 
было уже невозможно (улыбается). 
По баскетбольным меркам у меня 
небольшой рост, но помогали, видимо, 
данные от природы: меткость, чувство 
мяча, кольца. Я быстро набирала обо
роты. И другого пути для себя, кроме 
спорта, больше не рассматривала. Ме
ня, девятиклассницу, пригласили играть 
в сборную: очень быстрая, реактив
ная, хорошо попадала в кольцо. Была 
лучшим игроком в Минске и в рес
публике. В начале 60-х играла за 
столичную команду «Буревестник», бы
ла ее лидером и капитаном. Мы стали 
первой белорусской женской коман
дой, которая добилась права выступать 
в высшей лиге чемпионата СССР.

Свою вторую половинку вы запри
метили среди болельщиков. Чем же 
он так привлек ваше внимание?
Я тогда выступала в сборной БССР. 
Часто соревнования проходили в До
ме офицеров. И заметила парня, ко
торый постоянно приходил за нас по
болеть: аккуратный, такой, в кепочке. 
Потом узнала, что это один из наших 
футболистов — Юра Пышник. Попро
сила однокурсника по Институту физ

культуры Леню Гарая познакомить ме
ня с этим «парнем в кепочке». Он без 
проблем организовал нам встречу. А 
потом мы вместе оказались на сборах. 
Ну и назначили свидание. Так все и 
закрутилось: ходили, гуляли. Какие тог
да свидания были? Мы, спортсмены, 
постоянно заняты на тренировках. Ве
чером в молочное кафе ходили. Там 
были вкусные булочки с марципанами, 
мы их и сегодня вспоминаем, и неболь
шие бутылки со сливками. У футболис
тов денег было больше, чем у баскет
болистов. Юра нам это покупал, и мы 
шли в парк возле цирка. По проспекту 
гуляли, молодежь тогда любила гулять 
от цирка до ГУМа. Могли в кинотеатр 
«Центральный» сходить.

Могли ли вы тогда представить, 
что этот молодой парень в будущем 
станет самым известным детским 
тренером в нашей стране, откро
ет двери в спорт не одному десятку 
талантливых и известных футбо
листов?
Тогда об этом не задумывалась (улы
бается). Видела, что он порядочный, 
скромный, трудолюбивый. Родом из 
деревни, был 12-м ребенком в семье. 
Его воспитывал дядя. Юра —  фанат

футбола. Он всего добивался сам, ему 
было непросто по сравнению со мной. 
Я жила в Минске с мамой, папой, а 
ему быстро пришлось повзрослеть. Он 
проложил себе дорогу за счет трудо
любия. И он знает в жизни всему цену.

«Я ПО НАТУРЕ ВОЖАК.

И В КОМАНДЕ БЫЛА ЛИДЕРОМ, 

КАПИТАНОМ, И В СБОРНОЙ БССР,

И В СЕМЬЕ. КРЕПКАЯ СЕМЬЯ 

ВСЕХ ОБЪЕДИНЯЕТ.

ДЕТИ, ВНУКИ — ВСЕ МЕНЯ 

СЛУШАЮТСЯ. Я ТРЕБОВАТЕЛЬНАЯ: 

ЛЮБЛЮ ПОРЯДОК. НЕ ЗНАЮ, 

МОЖЕТ, НЕВЕСТКАМ ГАЛИНЕ 

И ОЛЬГЕ И НЕ ОЧЕНЬ НРАВИЛОСЬ, 

ЧТО ИНОГДА УКАЗЫВАЛА 

НА НЕДОСТАТКИ. ХОТЯ ЖЕНЫ 

У СЫНОВЕЙ ОЧЕНЬ ХОРОШИЕ».
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Помните, как Юрий Антонович сде
лал вам предложение?
Никакого предложения руки и серд
ца не было. Я просто как-то сказала: 
«Долго мы здесь будем ходить? Давай 
распишемся». Мы пошли и расписа
лись. Даже загс был какой-то ма
ленькой комнаткой. Пришли домой и 
сказали маме, что расписались. Она, 
конечно, была удивлена, но нормально 
восприняла, стол накрыла. А позже уже 
Юрины родные приехали, друзья наши 
по командам пришли. И мы скромно, 
по-домашнему, отметили свою свадь
бу. Не в пышной свадьбе счастье, как 
оказалось.

Недавно вы отпраздновали брил
лиантовую свадьбу. 60 лет вместе! 
Большая удача и большой труд, 
учитывая, что жизнь спортсменов 
насыщена тренировками, сборами, 
соревнованиями.
В начале нашей семейной жизни Юра 
очень много ездил с командой. Но на
шей любви расстояние никогда не ме
шало. Первое время мы жили у моих 
родителей. Он выступал за команду 
«Беларусь», и нам дали однокомнат
ную квартиру в районе Тракторного 
завода. А после, когда Юра играл в 
«Динамо», мы получили квартиру на 
улице Богдановича. Тогда и родился 
наш первый сын Сережа. Я осталась 
дома с ним на руках, а Юра уехал в 
Гомель, а после —  во Фрунзе, там хо
рошо платили. Я поддерживала мужа 
и нормально относилась к тому, что

мы много времени проводим не 
вместе. Такая жизнь не редкость 
для спортсменов, тем более мы 
занимались командными вида
ми спорта. Мы умеем работать и 
жить в команде.

Можете раскрыть секрет 
счастливой семейной жизни?
Любовь должна быть обязатель
но, без нее ничего не получится. 
А чтобы любовь сохранить, нуж
но уважать друг друга и уметь 
уступать. Это сложно, но важно. 
После стольких совместных лет 
мы уже не представляем жиз
ни друг без друга. Мы одно це
лое. Понимаем друг друга как 
никто другой. Честно, даже не 
заметили, как пролетели эти 
60 лет {вздыхает).

Как скоро вы вернулись в 
баскетбол после рождения 
первого сына?
Тогда не было такого декретно
го отпуска на три года, поэтому 
дома я не засиделась. Мама по
могала смотреть сына, а я про
должила играть. А вот уже пос
ле рождения Андрея перешла на 
тренерскую работу с детьми.

Андрей младше брата на 
шесть лет. В одном из интер
вью вы назвали его киргиз
ским ребенком. Почему?
Это отдельная история. Юра

«ТАК СЛУЧИЛОСЬ, ЧТО ДЕТИ И ВНУКИ 

ПРЕДПОЧТЕНИЕ ОТДАЛИ ФУТБОЛУ.

И МНЕ, БАБУШКЕ-БАСКЕТБОЛИСТКЕ, 

НИСКОЛЬКО НЕ ОБИДНО. ГЛАВНОЕ,

ЧТО ИМ ЭТО НРАВИТСЯ. СЫНОВЬЯ 

СТАЛИ ТРЕНЕРАМИ, И, СМЕЮ СКАЗАТЬ, 

ХОРОШИМИ. ОЧЕНЬ ВАЖНО, ЧТОБЫ ВСЕ 

ЗАНИМАЛИСЬ В ЖИЗНИ ТЕМ, ЧТО ИМ ПО 

ДУШЕ. ВОТ Я НЕ МОГУ БЕЗ БАСКЕТБОЛА. 

ДОМАШНИЕ ИНОГДА ОТГОВАРИВАЮТ, 

ЧТОБЫ НЕ ХОДИЛА НА ИГРЫ, МОЛ, КОВИД 

НИКОГО НЕ ЩАДИТ. А МНЕ СКУЧНО 

ДОМА. В СПОРТЗАЛЕ ВСТРЕТИШЬ 

ЗНАКОМЫХ, ПООБЩАЕШЬСЯ, ПОЛУЧИШЬ 

ПОЛОЖИТЕЛЬНЫЕ ФЛЮИДЫ. А ЕСЛИ ЕЩЕ 

НАША КОМАНДА ВЫИГРАЕТ — ВООБЩЕ 

ПРАЗДНИК».

тогда играл во Фрунзе, я поехала к нему с 
Сережей на летние месяцы. Для нас там были 
созданы все условия. Юру там очень ценили. 
Надо уже уезжать домой, а мне вдруг плохо 
стало. Вызвали скорую, и оказалось, что при
чина моего недомогания —  беременность. 
Признаюсь, растерялась, даже испугалась: 
не планировала рожать, сложно одной с дву
мя детьми, пока муж в другой республике, 
за тысячи километров. Юра же очень хотел 
детей. Помню, вернулась я в Минск, среди 
ночи звонит он мне со словами: «Ничего не 
бойся! Будем рожать!» И вот на свет появился 
наш Андрей — такой смугленький, ресницы 
чернющие, длиннющие. А потом покупали 
его несколько раз —  и все, стал светленьким 
(смеется). Еще был интересный момент, когда 
Сережа родился. Случилось это ночью, и Юра
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через весь город пошел пешком к мо
ей маме, чтобы лично сообщить эту ра
достную новость.

И после второго декретного вы пе
решли на тренерскую работу с деть
ми. Нравилось?
Очень нравилось. Мне и сейчас инте
ресно наблюдать за тем, как играют 
дети. Тренер в жизни ребенка очень 
много значит. На нем огромная ответст
венность. Прежде всего разглядеть 
способности, направить будущего 
спортсмена, помочь раскрыться. Мно
го всего. Правда, не каждому дано 
видеть перспективных детей. Мне по
счастливилось с этим. Я сразу вижу та
лантливых и крайне редко ошибаюсь. 
Иногда, бывает, техника не очень у 
ребенка, но он боец по характеру, у 
него есть чувство мяча. От характера 
очень многое в спорте зависит. У Юры 
тоже есть такая способность. Он пос
ле возвращения из Фрунзе еще поиг
рал в Гродно и перешел на тренерскую 
работу. По деревням ездил, отбирал 
мальчишек для футбола. И сколько их в 
люди вывел! Тот же Виктор Гончаренко. 
Теперь известный тренер, а забрал Юра 
его мальчиком из Хойников. До сих пор 
Витя общается с Юрием Антоновичем, 
рад всегда помочь, не забывает и очень 
ему благодарен.

Дома не забывали тренера вы
ключать?
А зачем? Сыновья ведь тоже уже спор
том занимались (улыбается).

Вы строгая мама?
Да, люблю дисциплину, чтобы порядок 
был во всем. Дома меня называют ко
мандиром до сих пор {смеется). Все 
стараюсь держать под контролем. Сама 
очень ответственная и требовала этого 
от детей и воспитанников. Многие, видя 
меня со стороны, думают, что железная, 
и вначале побаиваются. Но, когда бли
же знакомятся, видят, что я и пошутить 
люблю, и посмеяться. Нормальная, од
ним словом.

Допускали мысль, что дети пойдут 
другим путем и не выберут спорт?
Нет. Они с малых лет все время с нами 
были. Едем на сборы на три месяца и 
их с собой берем. Они выросли среди 
спортсменов, впитали с детства в себя 
этот дух.

Не обидно, что они стали футбо
листами?
Нисколько! Это их выбор.

В воспитании сыновей на чем делали 
акценты, чтобы потом не стыдно 
было?
Я смело могу сказать, что горжусь своими 
сыновьями. Прививала им порядочность 
и честность, считаю эти качества очень 
важными. И сама старалась быть для них 
примером в этом. В переходном возрас
те контроль усилила: чтобы никаких пло
хих компаний, посиделок с алкоголем. 
Когда уезжала, моя мама за ними при
сматривала. Ну, они бабушку задобрят 
конфетами, но меня не проведешь. Они 
всегда были очень дружны между со
бой. Сейчас у каждого своя семья, и 
продолжают дружить теперь семьями. 
Никогда не было соперничества между 
ними. Мы не позволяли себе с мужем их 
сравнивать и говорить об этом.

МУЖ РЕГИНЫ ИГНАТЬЕВНЫ 

ЮРИЙ АНТОНОВИЧ -  МАСТ 

СПОРТА, ЗАСЛУЖЕННЫЙ ТРЕНЕР 

БЕЛАРУСИ. ИГРАЛ В ФУТБОЛ 

ЗА МИНСКИЕ «УРОЖАЙ», 

«БЕЛАРУСЬ» И «ДИНАМО», 

ГОМЕЛЬСКИЙ «СПАРТАК», «АЛГУ» 

ИЗ ФРУНЗЕ И ГРОДНЕНСКИЙ 

«НЕМАН». РАБОТАЛ ТРЕНЕРОМ 

В СТОЛИЧНОЙ СДЮШОР-5 

И РЕСПУБЛИКАНСКОМ 

УЧИЛИЩЕ ОЛИМПИЙСКОГО 

РЕЗЕРВА, МИНСКОМ «ДИНАМО», 

МОЛОДЕЖНОЙ И ЮНОШЕСКИХ 

СБОРНЫХ СТРАНЫ. ПОЧТИ ЧЕТЫР 

ДЕСЯТКА ЕГО ВОСПИТАННИКОВ 

ВЫСТУПАЛИ ЗА НАЦИОНАЛЬНУЮ 

КОМАНДУ БЕЛАРУСИ.

А чувство ревности не проскальзывало между 
мальчишками?
Когда Сережа был маленький, мы оченЬ^^|»омно жи
ли. Моя мама сама перешивала для него одеж )^ ^  вот 
когда родился Андрей, Юра уже стал за гражЧу ез
дить. Привозил красивую одежду. И Сережа немножко 
возмущался, что брату больше повезло, таких красивых 
вещей у него не было. Пока мальчишки росли, мы помо
гали, поддерживали, учитывали, кто объективно боль
ше в этом нуждается. Сейчас они уже нам помогаю'^ 
Волнуются за нас, звонят каждый день. Мы с Юрой уве
рены в их надежности.

Доводилось слышать от сыновей: «не хочу на тре
нировку», «устал, не пойду»?
Такого не было. У них перед глазами пример отца всегда 
был. Тот в шесть утра вставал и ехал в Стайки на тре
нировку. И не дай бог кому-то опоздать. Дисциплину 
держал, строго все было.
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СПОРТИВНАЯ ДИНАСТИЯ пышник со сто и т  

из ПРЕДСТАВИТЕЛЕЙ ТРЕХ ПОКОЛЕНИЙ. 

СТАРШЕЕ —  ЭТО РЕГИНА ИГНАТЬЕВНА И ЮРИЙ 

АНТОНОВИЧ. ИХ СЫНОВЬЯ СЕРГЕЙ И АНДРЕЙ 

СТАЛИ ФУТБОЛИСТАМИ, ИГРАЛИ В КОМАНДАХ 

МАСТЕРОВ, А ЗАТЕМ ПО ПРИМЕРУ РОДИТЕЛЕЙ 

ВЫБРАЛИ ТРЕНЕРСКУЮ СТЕЗЮ. ВНУКИ ИГОРЬ, 

СЕРГЕЙ И ДЕНИС ТАКЖЕ ПОПРОБОВАЛИ СЕБЯ 

В ФУТБОЛЕ.

Ходили на игры к сыновьям?
Конечно! Ходила, поддерживала, болела. Не 
только смотрела, но еще и подсказывала. Ничего, 
что это футбол, я же игровичка, у меня нюх есть.

Часто хвалили?
Признаюсь: редко! «Да, это ты хорошо сделал, но 
смотри, какие недостатки проявились. Думай, как 
их исправить!»

Качества, которые привил спорт вашим 
детям?
Прежде всего трудолюбие. Они видели, как паха
ли мы с папой, как старались, и знают, что резуль
тат потребует старания, терпения, настойчивос
ти и целеустремленности.

Расскажите подробнее про Сергея.
В этом году у него юбилей —  60 лет. Он спокойный 
был всегда по характеру, дружелюбный, скром
ный, трудолюбивый. Копия Юры, такой же фунда
ментальный: если за что-то взялся, то доведет до 
конца, если пообещал, то обязательно выполнит. 
Хозяйственный такой —  дачу построил. У него 
хорошая семья. Женился он рано: 19 лет ему бы
ло. Пришел ко мне и говорит: «Люблю Галю, буду 
жениться». А отец в это время был на сборах. 
Дождались его, устроили семейный совет. Юра 
против вначале был: молодой, куда жениться. Да 
и девушка на три года старше. Тут я вступилась 
за сына: «А сам во сколько женился? И я тебя

старше на три года, забыл!» Юра 
дал добро, сыграли свадьбу в 
Несвиже, откуда родом Галина. 
Она тогда училась в медицинском 
университете. Толковая девушка, 
родители хорошие. Они у нас жили. 
В скором времени у них роди
лись близнецы. Раньше срока, не
доношенные. Один —  килограмм 
триста, второй —  килограмм 
пятьсот. Как мы за них боролись, 
выхаживали! На то время на весь 
Минск четыре кувеза было для 
таких деток. Через знакомых в ми
нистерстве нашли возможность 
положить туда наших мальчиков. 
Галя поначалу духом упала, а я 
говорю: «Справимся, все будет 
хорошо!» Выписали их домой, 
а питания нет. Давай просить 
коллег-спортсменов из Москвы 
привозить. Юра же оказался 
золотым дедом. Утром вставал, 
стирал пеленки, развешивал, 
сушил, утюжил. Что мы тогда 
пережили... Зато сейчас такие 
красавцы выросли, что никогда 
и не подумаешь, что родились 
крошками. Сами стали уже папа
ми, трижды сделали Сережу де
душкой. Двое внуков живут в 
Москве —  Димуша и Кристинка, а 
Софийка —  в Минске. Л мы счаст
ливые прабабушка и прадедушка.

Довольны карьерой старшего 
сына?
Он до сих пор играет за коман
ду ветеранов Минской области. 
Лучший забивала. И это в свои 
60 лет! А еще с сыном они орга
низовали частный футбольный 
клуб в школе и работают с детьми. 
Склонность к педагогике у Сер
гея от отца. Он нашел себя в этом. 
И до сих пор сохранил в себе 
такое рвение к победе, которым 
с легкостью заряжает маленьких 
спортсменов. А это качество уже 
от нас обоих.

Андрей также проявил себя и 
в футболе, и в тренерской дея
тельности. В настоящее вре
мя главный тренер женского 
футбольного клуба «Минск».
Да, при этом он любил повторять: 
«Никогда не буду тренером!» 
(Смеется.) Он воспитанник мин
ской СДЮШОР-5, в советское 
время выступал в Средней Азии.
С 1992 года играл за минское 
«Торпедо», позже за «Атаку-Ауру». 
В 1996 году вместе с мозырским

МПКЦ стал чемпионом страны. 
С 2001 стал работать помощником 
своего отца: сначала в РУОРе, по
том в минском «Динамо» и юно
шеских сборных Беларуси. Позже 
возглавил дубль динамовцев. До
полнительно в сентябре 2012 стал 
главным тренером юношеской 
сборной Беларуси. Когда пред
ложили возглавить женский фут
больный клуб, Андрей пришел ко 
мне за советом, ему было важно 
мое мнение. Я поддержала сына, 
сказав, что женский футбол сей
час востребован и очень прогрес
сирует.

Есть еще один момент в вашей 
карьере, очень уникальный 
в истории белорусского бас
кетбола. Вы возглавляли 
СДЮШОР-10 целых 28 лет! За 
эти годы столько тренеров вос
питали и олимпийских чемпио
нов! Занимать руководящую 
должность было несложно, ка
кие качества пришлось в себе 
выработать?
Кто-то в верхах рассмотрел во 
мне организаторские способнос
ти и предложил стать директором 
школы. Было волнительно. Тем 
более предьщущего уволили чуть 
ли не по статье. А я себя знаю: 
мне важно правду в глаза выска
зать, несправедливость стерпеть 
не смогу. Смелая, пробивная бы
ла, как бы сейчас сказали. Нача
ла наводить порядок в школе, 
тренеров подбирать, все контро
лировать. Несколько лет некото
рые обижались на меня, но, когда 
пошел результат, все встало на 
свои места.

Вы давно вышли на заслужен
ный отдых. И могли бы почи
вать на лаврах. Но это не ваш 
вариант. Наверное, в этом и 
кроется секрет вашего непод
дельного оптимизма и жизне
любия?
Мне очень повезло в жизни! И с 
выбором профессии, и с мужем, и 
с семьей! Несмотря на сложности, 
всегда на пути встречались и 
встречаются замечательные лю
ди. Все это я ценю. Это и придает 
сил жить, двигаться, радоваться 
жизни, успехам детей, внуков, во
спитанников. Меня помнят, уважа
ют. Что еще нужно для счастья в 
такие годы? Только чтобы здоро
вье не подводило.
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СОВЕТЫ
от РЕГИНЫ 
ПЫШНИК
1. ВАЖНО НАЙТИ ХОРОШЕГО ТРЕНЕРА, КОТОРЫЙ 
БУДЕТ ЗАИНТЕРЕСОВАН В РАБОТЕ С ДЕТЬМИ. 
ДЛЯ ЭТОГО НЕ БУДЕТ ЛИШНИМ ПООБЩАТЬСЯ
С МАМАМИ, ДЕТИ КОТОРЫХ ДАВНО 
ЗАНИМАЮТСЯ У ТРЕНЕРА.

2. НЕ СТОИТ ЖДАТЬ БЫСТРЫХ РЕЗУЛЬТАТОВ 
И ПОСТОЯННЫХ ПОБЕД ОТ РЕБЕНКА. ТАКОГО 
ПРОСТО НЕ БЫВАЕТ В СПОРТЕ ЕСТЬ ВЗЛЕТЫ 
И ПАДЕНИЯ.

3. НИКОГДА ПРИ РЕБЕНКЕ НЕ ОБСУЖДАЙТЕ 
И НЕ ОСУЖДАЙТЕ ТРЕНЕРА И ЕГО МЕТОДЫ 
РАБОТЫ, ПАРТНЕРОВ ПО СЕКЦИИ ИЛИ КОМАНДЕ.

4. ИЗЛИШНЯЯ ЭМОЦИОНАЛЬНОСТЬ В 
ПОВЕДЕНИИ МАМЫ ВО ВРЕМЯ СОРЕВНОВАНИЙ 
ТОЛЬКО ВРЕДИТ РЕБЕНКУ. ДА, ВЫ ВОЛНУЕТЕСЬ, 
ПЕРЕЖИВАЕТЕ, НО СТАРАЙТЕСЬ НЕ ПОКАЗЫВАТЬ 
ЭТО ЮНОМУ СПОРТСМЕНУ, ЧТОБЫ ВАША 
НЕРВОЗНОСТЬ НЕ ПЕРЕДАЛАСЬ ЕМУ

5. ПРОЯВЛЯЙТЕ ИСКРЕННИЙ ИНТЕРЕС К ТОМУ, 
ЧТО ПРОИСХОДИТ ВО ВРЕМЯ ТРЕНИРОВОК. 
РЕБЕНКУ ВАЖНО ЧУВСТВОВАТЬ ВАШЕ 
НЕБЕЗРАЗЛИЧИЕ, ПОДДЕРЖКУ И ЗАБОТУ.

6. ЗДОРОВО, КОГДА У МАМЫ ПОЛОЖИТЕЛЬНОЕ 
И ДОВЕРИТЕЛЬНОЕ ОТНОШЕНИЕ К ТРЕНЕРУ. 
РЕБЕНОК ЭТО ВИДИТ, И У НЕГО ФОРМИРУЕТСЯ 
ТАКОЕ ЖЕ ОТНОШЕНИЕ К ТРЕНЕРУ И К СПОРТУ 
В ЦЕЛОМ.

в ПОСЛЕДНЕЕ ВРЕМЯ У ПЫШНИКОВ СПЛОШНЫЕ 

ЮБИЛЕИ. В МИНУВШЕМ ДЕКАБРЕ РЕГИНА 

ИГНАТЬЕВНА И ЮРИЙ АНТОНОВИЧ ОТМЕТИЛИ 

БРИЛЛИАНТОВУЮ СВАДЬБУ — 60-ЛЕТИЕ 

СОВМЕСТНОЙ ЖИЗНИ. 24 ИЮНЯ ЮРИЮ АНТОНОВИЧУ 

ИСПОЛНИЛОСЬ 80, 11 ДЕКАБРЯ СЕРГЕЮ СТУКНЕТ 60.

7. МАМА ДОЛЖНА БЫТЬ ОТЧАСТИ И 
ПСИХОЛОГОМ ДЛЯ СВОЕГО РЕБЕНКА: ЗНАТЬ, 
КАК ОБЩАТЬСЯ С НИМ В СЛУЧАЕ ПОРАЖЕНИЯ 
ИЛИ НЕУДАЧИ, КАК МОТИВИРОВАТЬ И КАК 
ПОДДЕРЖАТЬ.


